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Sitzung der Tarif- und DRG-Kommission vom 26.6.2019  
Séance de la Commission tarif & DRG du 26.6.2019  
 
15.15 – 17.15 Uhr 
SVDE-ASDD, Altenbergstr. 29 à Berne  
 
 
 

Protokoll / PV 
 

 

Teilnehmende / participant-e-s  
Gabi Fontana, GF (Leitung) 
Anna Barbara Sterchi, ABS 
Esther Moor, EM 
Beatrice Schilling, BSCH 
Anita Kradolfer, AK 
Karin Stuhlmann, kst (Protokoll/PV) 
 
Ausgetreten: 
Valerie Viatte, VV 
 
Abwesend: 
Magali Volery, MV 
 
Tr. Thema und Protokoll  

Sujet et PV 
Wer? 
Qui? 

Wann? 
Quand? 

1. Begrüssung und Zielsetzung    
 GF begrüsst zur Sitzung und dankt allen für ihr Kommen. Zielsetzung 

ist, dass alle wieder auf dem gleichen Informationsstand sind. 
Niemand weiss Bescheid über den Verbleib von Magali Volery. 
 

  

2. Protokoll der Sitzung vom 6.6.2018   
 Das Protokoll wird verabschiedet. 

 
  

3. Stand Projekt mit der BFH und Diskussion und Entscheid wie 
weiter 

  

 GF informiert, dass der Vertrag mit der BFH gekündigt wurde, weil die 
Zusammenarbeit nicht zufriedenstellend war: Es fehlte das Experten-
wissen, dem SVDE eine geeignete Erhebung vorzuschlagen. 
 
Es findet unter den Kommissionsmitgliedern ein Austausch zu mögli-
chen anderen Experten und Vorgehensweisen statt: 

- Der Schweizerische Hebammenverband hat mit der Juristin 
Christine Boldi zusammengearbeitet. Es wurden mehrere 
hunderttausend Franken investiert. Das kommt für den SVDE 
nicht in Frage. 
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Tr. Thema und Protokoll  
Sujet et PV 

Wer? 
Qui? 

Wann? 
Quand? 

 
- tarifsuisse hat zugesichert das Erhebungsinstrument zu prü-

fen, damit wir nicht das Falsche erheben bzw. wichtige Fakten 
vergessen. Dies soll zu gegebenem Zeitpunkt in Anspruch 
genommen werden.  

- Es kommt die Idee auf, dass die kleineren Praxen die Grösse-
ren finanziell unterstützen, damit Letztere eine Kompensation 
für die aufwändige Datenerhebung erhalten. Die Tarif- und 
DRG-Kommission möchte diese Idee zu gegebenem Zeit-
punkt aufgreifen.  

- Marcel Reinhard vom Inselspital könnte gemäss ABS zur Un-
terstützung angefragt werden. 

- Die Föderation Schweizer Psychologinnen und Psychologen 
FSP hat mit der Fachhochschule Nordwestschweiz zusam-
mengearbeitet. Evtl. lohnt es sich diesen Partner in Betracht 
zu ziehen. 

- Die Tarif- und DRG-Kommission bedenkt die Einsetzung einer 
bezahlten internen Projektleitung (eine ERB) zur Begleitung 
des Projekts, weil sich bei GF und kst immer wieder Engpässe 
abgezeichnet haben und zusätzliche Ressourcen von den 
beiden erwünscht wären. 

 
Nächster Schritt: 
GF und kst werden den Kontakt zum EVS (Ergotherapeutinnen 
Schweiz) suchen und deren Erfahrung anzapfen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
GF, kst 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
bald 

4. Bericht der Arbeitsgruppe DRG des SVDE   
 Das Protokoll der Sitzung der AG DRG vom 13.2.19 wurde auf der 

Website der Kommission aufgeschaltet. Wichtige Punkte: 
 

- Karen Triep wird die Rolle von Frau Althaus übernehmen. Der 
SVDE dankt Frau Althaus mit einem Geschenkbetrag für ihr 
grosses Engagement. 

- Es gab Ende Mai 19 die Möglichkeit, Eingaben für den statio-
nären Tarif für Rehabilitation zu machen. Die Frist war zu 
knapp, aber die AG DRG arbeitet auf Mai 2020 auf eine Ein-
gabe hin. AK bereitet zusammen mit Anne Blancheteau und 
ABS Eingaben vor und bringt diese dann in die AG DRG ein. 
Zur Erinnerung: Spesen werden gemäss SVDE-
Spesenreglement vergütet. GF wünscht auf dem Laufenden 
gehalten zu werden. 

 
GF informiert, dass der SVDE-Vorstand eine Sitzung mit der GESKES 
versucht zu organisieren. Diese wird aufgrund Zeitmangel auf Seiten 
GESKES aber erst am 18.11.2019 stattfinden.  
 
Fortbildung DRG: Der Vorschlag von ABS ist, dass diese in versch. 
Spitälern stattfindet und rotiert. Die Kommission ist damit einverstan-
den. Praktische Abwicklung: Der SVDE stellt der GESKES Rechnung 
für die Tagesfortbildung und leitet den Betrag pauschal an das mit der 
Organisation betraute Spital weiter. Das Spital ist dann für die Organi-
sation und das Budget eigenverantwortlich.  
 
Nachtrag zum Protokoll: In der Zwischenzeit kam folgende Meldung 
von ABS: «Nick Vonzun möchte nicht vor dem Gespräch [mit der 
GESKES] im November die Weiterbildung DRG aufgleisen. Wir wer-
den nachher schauen wann und wo wir die WB durchführen können» 
 
 
 

 
 
 
kst, 
ABS 
 
 
 
ABS, 
AK 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ABS, 
kst 

 
 
 
bald 
 
 
 
 
Per Mai 2020 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bei nächster 
Fortbildung 
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Tr. Thema und Protokoll  
Sujet et PV 

Wer? 
Qui? 

Wann? 
Quand? 

5. Stand der Arbeiten «Leitfaden»    
 BSCH und EM haben zwei Hilfsmittel erarbeitet: 

- Merkblatt für verordnende Ärzte 
- Ein interner Leitfaden 

 
Diese werden für die Kommission auf google drive zur Rückmeldung 
eingegeben. BSCH und EM konsolidieren die Rückmeldungen. Ein 
Artikel der Tarifkommission für die Ärztezeitschrift wäre als Ergänzung 
ebenfalls wünschenswert.  
 
„Spitalfragen“ sollen auch beantwortet werden. ABS ist Ansprechper-
son. Eine Vernehmlassung bei den Spitalernährungsberatern/innen 
der Romandie ist dann wichtig. 
 

 
 
 
 
Alle, 
BSCH, 
EM 
 
 
 
ABS 

 
 
 
 
 
3. Quartal 19 
 
 
 
 
gelegentlich 

6. Berufspolitisches Forum NutriDays 2019: Entscheid und Aufga-
benverteilung 

  

 Das Organisationskomitee der NutriDays bringt folgende Idee in die 
Tarif- und DRG-Kommission ein: Wäre ein berufspolitisches Forum 
zum Thema „Beratung effizient und wirtschaftlich (Spital, Rehabilitati-
on und ambulant) sinnvoll und würde die Tarif- und DRG-Kommission 
ein solches organisieren? 
 
Die Kommission diskutiert verschiedene Ideen und ist grundsätzlich 
bereit mitzuwirken. ABS wird mit Anne Blancheteau Kontakt aufneh-
men. GF wird die Idee dem Vorstand am 30.8. vorstellen. EM wird die 
Idee in der Sitzung der IG Freiberufliche einbringen, die im September 
stattfindet. 
 

 
 
 
 
 
 
 
ABS, 
GF 
EM 

 
 
 
 
 
 
 
3. Quartal 

7. Diverses   
 Magali Volery ist seit längerem nicht mehr zu den Sitzungen erschie-

nen. kst wird sie kontaktieren. 
kst bald 

 kst bringt der Kommission zwei Rückmeldungen von Mitgliedern ein, 
die bedauern, dass die Verhandlung eines besseren Tarifs sich zeit-
lich verzögert. Die Kommission nimmt dies zur Kenntnis. 

  

 Eine nächste Sitzung soll im Herbst stattfinden. kst erstellt einen dood-
le. 

kst bald 

 


